



Mitglied des Deutschen Bundestages
Herrn Marc Henrichmann
Deutscher Bundestag
Platz der Republik 1
11011 Berlin

Stärken Sie Deutschlands zivile Friedensfähigkeiten

21.09.2022

Sehr geehrter Herr Henrichmann,

nach Angaben der Vereinten Nationen waren im Jahr 2021 mehr Menschen von Kriegen und gewaltsamen Konflikten betroffen als seit dem Ende des Zweiten Weltkriegs. Mehr als 100 Millionen Menschen sind weltweit auf der Flucht, mehr als je zuvor.

Wir fordern: Deutschland muss dem Aufruf des Generalsekretärs der Vereinten Nationen folgen und deutlich mehr in zivile Krisenprävention und Friedensförderung investieren. Das erwarten die Weltgemeinschaft und insbesondere die vielen von Kriegen betroffenen Menschen von einem wirtschaftlich starken Land wie unserem. Doch laut Finanzplanung der Bundesregierung sollen die Mittel für Krisenprävention, Konfliktbearbeitung und Friedensförderung in den nächsten Jahren sogar sinken.

Eine friedlichere Welt – das erleben wir gerade allzu deutlich – ist auch in unserem Interesse. Denn die großen globalen Herausforderungen wie die Klimakrise, Pandemien und die dringend notwendige sozial-ökologische Transformation können wir nur gemeinsam bewältigen. Kriege und gewaltsame Konflikte werfen die Weltgemeinschaft in ihren Bemühungen weit zurück, die 2015 beschlossenen globalen Nachhaltigkeitsziele der Agenda 2030 zu erreichen. Die Agenda erkennt die besondere Bedeutung von Frieden für die Erreichung aller anderen Ziele an: Ohne Frieden keine nachhaltige Entwicklung!

Lieber Herr Henrichmann, die Entscheidung über den Bundeshaushalt ist eine wichtige Kompetenz des Parlaments. Wir fordern Sie auf: Setzen Sie sich dafür ein, Deutschlands zivile Friedensfähigkeiten zu stärken. Stimmen Sie dafür, die Mittel für zivile Krisenprävention, Konfliktbearbeitung und Friedensförderung in dieser Legislaturperiode deutlich auszubauen.

Mit freundlichen Grüßen

Norbert Wienke, Geschäftsführer der FI Nottuln

PS: Bitte unterzeichnen Sie die beiliegende Abgeordnetenerklärung und senden Sie diese an Kampagne „Deutschlands Friedensfähigkeiten stärken“ c/o forumZFD, Am Kölner Brett 8, 50825 Köln.